

## Akuntabilitas dan Transparansi Pengelolaan Dana Operasional Sekolah Di Desa Penengahan Kalianda

<sup>1)</sup>Andri Eka Yunindra, <sup>2)</sup>Dewi Silvia, <sup>3)</sup>Meita Sekar Sari,  
<sup>4)</sup>Rosidah, <sup>5)</sup>Yunita Anjani

<sup>1,2,3,4,5</sup>Program Studi Akuntansi, Fakultas Bisnis  
Universitas Mitra Indonesia

\*Email: [andriekaya@umitra.ac.id](mailto:andriekaya@umitra.ac.id)<sup>1</sup>, [dewisilvia@umitra.ac.id](mailto:dewisilvia@umitra.ac.id)<sup>2\*</sup>, [meitasekar@umitra.ac.id](mailto:meitasekar@umitra.ac.id)<sup>3</sup>

### ABSTRACT

*Community Service About Accountability and Transparency in Managing School Operational Funds intends to provide school principals and treasurers with knowledge on how to prepare school operational funds for accountability and transparency. Many schools in Penengahan Village, South Lampung Regency, receive School Operational Assistance funds given by the government to schools in Penengahan Village. To report the use of School Operational Funds, schools in Penengahan Village still experience difficulties in making accountability and transparency reports because this is due to the large number of human resources at the school who do not yet understand accountability and transparency reporting.*

*Community service activities can provide an overview and knowledge of how making financial reports, especially in the reporting of school operational funds can be in accordance with accounting principles and transparent.*

**Keywords :** *Accountability, Transparency, School Operational Funds*

### ABSTRAK

*Pengabdian masyarakat Tentang Akuntabilitas dan Transparansi dalam Pengelolaan dana Operasional Sekolah bermaksud memberikan Pengetahuan kepada kepala sekolah dan bendahara sekolah tentang bagaimana dalam pembuatan laporan keuangan dana operasional sekolah yang akuntabilitas dan transparansi*

*Sekolah yang ada di Desa Penengahan Kabupaten Lampung Selatan banyak yang menerima dana Bantuan Operasioanl Sekolah yang di berikan pemerintah kepada sekolah-sekolah di Desa Penengahan tersebut. Untuk melaporkan penggunaan Dana Operasional Sekolah pihak sekolah di Desa Penengahan masih mengalami kesulitan dalam pembuatan laporan yang akuntabilitas dan transparansi hal ini disebabkan oleh masih banyaknya sumber daya manusia di sekolah tersebut yang belum memahami tentang pelaporan yang akuntabilitas dan transparansi*

*Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat memeberikan gambaran dan pengetahuan tentang bagaimana pembuatan laporan keuangan khususnya dalam pelaporan dana operasional sekolah dapat sesuai dengan prinsip akuntansi dan transparan*

**Kata Kunci :** *Akuntabilitas, Transparansi, Dana Operasional Sekolah*

## 1. PENDAHULUAN

Pendidikan yang bermutu akan menghasilkan sumber daya manusia (SDM) yang cerdas dan kompetitif. Untuk mewujudkan hal tersebut, diperlukan upaya peningkatan mutu pendidikan secara berkelanjutan dan semua pilar, mulai dari sarana dan prasarana yang memadai, lingkungan sekolah yang kondusif, sumber daya guru yang berkualitas pendidikan yang transparan dan akuntabel serta peran serta masyarakat yang perlu ditingkatkan untuk

bekerjasama kearah kualitas pendidikan yang lebih baik.

Untuk mendukung pelaksanaan undang- undang no 20 tahun 2003 tentang sistem pendidikan nasional pemerintah mengeluarkan kebijakan lagi melalui Program Bantuan Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS). Program Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS) ini bertujuan untuk membebaskan biaya pendidikan bagi siswa tidak mampu dan meringankan beban pendidikan bagi siswa yang lain, agar mereka memperoleh layanan pendidikan dasar yang lebih bermutu sampai tammat dalam rangka penuntasan Wajib Belajar 9 Tahun. Adapun yang menjadi target program Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS) dalam pelaksanaannya adalah semua sekolah setingkat SD dan SMP, baik negeri maupun swasta di seluruh di Indonesia

Namun permasalahan yang terjadi yaitu dalam pengelolaan keuangan di sekolah masih belum Transparansi dan Akuntabilitas pengelolaan dana operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS) adalah pertanggungjawaban sekolah berkenaan dengan pengelolaan dana operasional kepada public secara terbuka dan jujur melalui media berupa penyajian laporan keuangan yang dapat di akses oleh berbagai pihak dengan anggapan bahwa public berhak mengetahui informasi tentang penggunaan dan pertanggung jawaban keuangan tersebut

Pada pelaksanaannya pengelolaan dana Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS) di sekolah masih banyak permasalahan-permasalahan yang terjadi di tingkat mulai dari penyusunan anggaran, penggunaan sampai dengan pelaporan pertanggungjawaban Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS). Masih banyak sekolah yang menyampaikan administrasi keuangannya tidak sesuai dengan prinsip-prinsip yang tertuang dalam undang-undang yaitu prinsip transparansi, dan akuntabilitas publik.

Akibat kurangnya transparansi dan akuntabilitas terhadap pengelolaan Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS) di sekolah yang terjadi adalah masih banyaknya penyimpangan - penyimpangan yang terjadi terhadap penggunaan Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS) yang dilakukan oleh oknum-oknum yang berperan di sekolah.

## 2. METODE PENELITIAN

Teknik yang digunakan dalam menyampaikan materi pelatihan adalah *workshop* dengan menggunakan alat bantu multimedia berupa laptop, LCD, Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat ini dilakukan dengan menggunakan metode ceramah, diskusi, praktek . Adapun sistematika pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut:

### a. Langkah 1 (Metode Ceramah):

Peserta diberikan pengetahuan mengenai Bagaimana Pengelolaan Dana Operasional yang Akuntabilitas dan Transparansi

### b. Langkah 2 (Metode Diskusi):

Peserta pelatihan diberikan kesempatan untuk berdiskusi tentang pengelolaan dana operasional yang akuntabilitas dan transparansi

### c. Langkah 3 (Praktek)

Peserta diberikan kesempatan membuat laporan pertanggungjawaban dana operasional sekolah yang akuntabilitas dan transparansi

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Evalusi ini bertujuan untuk melihat perkembangan program yang dilaksanakan, untuk mengetahui kendala yang ada, cara menanganinya sehingga program pengabdian yang dilakukan benar-benar efektif dan maksimal. Evaluasi yang terakhir yaitu berupa pendampingan kepada Kepala sekolah dan bendahara sekolah SDN di Desa Penengahan Kalianda Kabupaten Lampung Selatan

## Dokumentasi kegiatan



Sejumlah peserta yang terdiri dari Kepala Sekolah dan bendahara Sekolah SDN di Desa Penengahan setelah menerima materi tentang Akuntabilitas Dan Transparansi Dalam Pengelolaan Dana Operasional Sekolah maka diharapkan peserta pelatihan dapat memanfaatkan pengetahuan ini untuk lebih mengerti tentang pengelolaan dana operasional yang akuntabilitas dan transpaansi sehingga di dalam pengelolaan dapat

a. Pembuatan Keputusan

Proses pembuatan keputusan yang diharapkan dalam pengelolaan Dana BOS adalah keputusan yang didasarkan aspirasi atau pendapat semua yang terlibat pada pengelolaan Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS)., dan harus memenuhi standar etika dan nilai-nilai yang berlaku serta sesuai prinsi-prinsip administrasi yang baik dan benar.

b. Akurasi dan Kelengkapan

Informasi Informasi Akurasi dan kelengkapan informasi sangat penting dan strategi karena berguna untuk mewujudkan akuntabilitas secara terbuka oleh pihak yang menerima setiap kebijakan.

c. Kejelasan Sasaran

Kejelasan dari sasaran berarti setiap kegiatan yang akan dilaksanakan yang didanai dari Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah (BOS)., harus jelas dan terang dan tidak menimbulkan adanya kemungkinan multitafsir. Selain hal itu Kejelasan dari sasaran sebaiknya dapat dikomunikasikan dengan semua pihak yang terkait dalam pengelolaan Dana Operasional atau Bantuan Operasional Sekolah

d. Kelayakan Dan Konsistensi

Pelaksanaan pengelolaan dana BOS diperuntukkan terutama untuk biaya operasional non personil bagi sekolah, Ini berarti dana BOS bukan biaya kesejahteraan guru dan bukan biaya untuk investasi. Sedangkan biaya untuk investasi

e. Penyebarluasan Informasi

Melalui media massa, media komunikasi personal, media sosial dan lainnya media dapat dilakukan penyebarluasan informasi dari suatu keputusan atau kebijakan, penyebarluasan informasi bertujuan agar pengelolaan dana BOS dapat diakses oleh masyarakat seluas – luasnya.

f. Sistem Informasi Manajemen Dan Monitoring Hasil

Pihak pelaksana dana BOS sebaiknya mempunyai ketersediaan sistem informasi manajemen dan monitoring hasil yang telah dicapai serta telah disusun mekanisme pengaduan masyarakat.

g. Laporan Pertanggungjawaban (*Annual Report*)

Setiap pengelolaan anggaran keuangan Negara harus dapat dipertanggungjawabkan kepada pemerintah dan masyarakat adapun bentuk pertanggung jawaban ini disusun dalam bentuk formal laporan pertanggungjawaban yang berisi uraian hasil penggunaan anggaran pada seyiap item kegiatan

#### 4. KESIMPULAN

Kesimpulan berisi rangkuman singkat atas hasil penelitian dan pembahasan. Pengabdian masyarakat Tentang Akuntabilitas dan transparansi dalam Pengelolaan dana Operasional Sekolah bermaksud memberikan Pengetahuan kepada kepala sekolah dan bendahara sekolah tentang bagaimana dalam pembuatan laporan keuangan dana operasional sekolah yang akuntabilitas dan transparansi Dalam pengelolaan dana operasional maka harus:

- a. Pembuatan Keputusan
- b. Akurasi Dan Kelengkapan
- c. Kejelasan Sasaran
- d. Kelayakan Dan Konsistensi
- e. Penyebarluasan Informasi
- f. Sistem Informasi Manajemen Dan Monitoring Hasil
- g. Laporan Pertanggungjawaban (*Annual Report*)

#### 5. DAFTAR PUSTAKA

- a. Anggawirya, Erhans. 2000. *Akuntansi 1*. Jakarta: Ercontara Rajawali.
- b. Fitri, A. (2014). Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Sekolah (Bos) Sekolah Dasar Negeri Kecamatan Mandiangin Koto Selayan Kota Bukittinggi. *Jurnal Administrasi Pendidikan*, 2 (1), 33–39.
- c. Hariningsih S.P. 2004. *Sistem Informasi Akuntansi*. Ardana Media: Yogyakarta
- d. Soemarso S. 2009. *Akuntansi Suatu Pengantar*. Jakarta: Salemba Empat.